

**Francisco Javier López
Espino y de Antuñano**
*Director General Interino
del Instituto Nacional
de Salud Pública*



Cuenta con los títulos de Médico, Cirujano y Partero (1955), otorgado por la Universidad Nacional Autónoma de México y de Master of Public Health (1975), School of Public Health, The Johns Hopkins University. Como Oficial Médico de la Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS), participó como asesor / instructor en los Centros OPS/OMS Internacionales de Adiestramiento en Técnicas de Programación para el control/erradicación de enfermedades de Brasil, Jamaica, México y Venezuela, capacitando personal ejecutivo de los programas de prevención, control y vigilancia de enfermedades transmitidas por vectores de 28 países de América Latina, el Caribe, Asia, África y Europa.

Investigó la resistencia de *Plasmodium falciparum* a los medicamentos antimaláricos en el Continente Americano, desarrollando técnicas *in vivo* e *in vitro*. Fomentó la investigación sobre epidemiología, manejo integrado, prevención y vigilancia de enfermedades infecciosas y parasitarias, promoviendo el diagnóstico microbiológico y serológico, así como las pruebas clínicas y de campo con medicamentos alternativos. Colaboró en el establecimiento y operacionalización del Programa Especial de Investigación y Enseñanza sobre Enfermedades Tropicales (TDR-OMS/PNUD/Banco Mundial). Como Director del Área para desarrollo de programas de salud de la OPS/OMS orientó la cooperación técnica a los gobiernos miembros, programando y evaluando seis programas (enfermedades transmisibles y no transmisibles, alimentación y nutrición, salud ambiental y de los trabajadores, salud pública veterinaria, salud de la madre y el niño); siete centros panamericanos* (INPPAZ, INCAP, CFNI, Perinatología, Ecología Humana*, CEPIS y Panaftosa).

Como Director General a.i. del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) centró sus funciones en la programación estratégica de las actividades académicas de investigación, educación superior, gerencia y administración de los recursos humanos y financieros en salud pública. En la Secretaría de Salud hizo el inventario de las actividades de investigación, desarrollo, producción, control de calidad, aseguramiento de la calidad de biológicos; participó en el establecimiento de redes de laboratorios y autoridades de control de calidad de ocho países; colaboró en la preparación de proyectos de inversión para la mejoría de vacunas existentes y desarrollo de nuevas, movilizandolos recursos nacionales e internacionales para su ejecución. Colaboró en la preparación de contratos y convenios para estudios colaborativos y consorcios en relación con desarrollo y producción de vacunas. Hace revisiones críticas sobre diagnóstico, respuesta inmune y quimioterapia de enfermedades infecciosas y parasitarias y sobre el origen y evolución de los agentes inmunizantes y eficiencia de las inmunizaciones. Recientemente colabora en el desarrollo de actualizaciones en *Salud Pública de México* y como asesor en la Bibliothemeroteca "JL Bobadilla" del INSP, proporciona orientaciones para conseguir mayor rendimiento de los recursos y confecciona el Aleria Selectivo de las publicaciones periódicas que recibe la biblioteca. Es director de la Sección de Relaciones Internacionales y forma parte del Cuerpo de Gobierno de la Sociedad Mexicana de Salud Pública A.C.; es miembro fundador del Consejo Nacional de Salud Pública A.C., cuya responsabilidad es la de certificar a los médicos especialistas en salud pública en el país y miembro honorario de la Fundación Mexicana para la Educación A.C. Actualmente colabora en el desarrollo del Centro de Investigación, acción y desarrollo de recursos humanos para el manejo integrado del consumo del tabaco y la adicción a la nicotina en el Centro de Investigación Poblacional en Salud del INSP, donde trabaja como Investigador Titular.